

令和4年 第1回 根室市教育委員会 会議録

1. 公開案件の審議

(1) 議案第 1号 根室市文化振興運営費補助事業実施要綱の制定について

結 論 原案どおり決定

2. 非公開案件の審議（会議録省略）

(1) 議案第 2号 教育上特別な支援を必要とする児童の教育措置に係る諮問について

結 論 原案どおり決定

(2) 議案第 3号 令和3年度根室市スポーツ賞並びに根室市スポーツ奨励賞受賞者の選考に係る諮問について

結 論 原案どおり決定

(3) 報告第 1号 教育上特別な支援を必要とする児童生徒の教育措置決定の報告について

結 論 報告を承認

3. その他

- ・意見交換 根室の子どもたちについて

【 教育長 】

その他ということで私の方からお話をさせていただきます。

先ほどの事業報告で、12月27日に子ども会議があったとお伝えしましたが、その時の感想です。他の町でも子ども会議は行われておりますが、今回、根室の子どもたちが、小学生も中学生も関係なく、みんな積極的に自分の意見を話すことに驚きました。

もう一つ驚いたのは成人式での様子です。新成人みんなが、横の席の子と話すことも、スマホを見ることもなく、長時間黙って席に着き参加していました。私は他の町の式に出席したことも多数ありますが、このような新成人は見たことがなかったため、大変驚きました。

こういった純粋で素直な根室の子どもたちに対して、すごいな、という思いがほとんどですが、もしも足りないとすれば、自分の力に誇りや自信を持って、さらに一步踏み出す気持ちかなと感じています。私は根室へ来て、まだ2か月と少しですが、実際根室に住んでいる委員の皆さんは、どんなふう感じているのかお聞かせいただければと思います。

【 委 員 】

子どもを持つ親として、自分の子どもに対しても、良い部分を認めたいと思っても、どうしても足りない部分に目が行ってしまい、周りの方から良い部分をお話され、そうなのだなと気づくこともあります。都会に住んでいる友達から、子どもの中学受験の話などを聞くと、学習面については全然違い、田舎だからというわけではないですが、根室の子どもたちが積極性を持って同じような進度で学習に臨むことは難

しいと感じます。ただ、学力だけではなく、周りの方に認めていただけるような、それ以外の素晴らしい部分を伸ばせていけたらいいなと思います。

【 委 員 】

私は根室で育ち、高校と短大で札幌に出て、就職を機に根室へ戻りました。自分もまた、自然豊かなこの根室で子育てができたことを良かったと思っています。

【 委 員 】

自分も一時期、根室を離れていて、戻ることになった時に抵抗を感じたりしましたが、今は根室のあちこちを周り楽しんでいます。小学校から高校くらいまでの頃は、根室の良さを感じる事ができず、知ろうとしなかった自分も悪いのかもしれませんが、周りの大人がきちんと教えなかったせいでもあると思うので、これからは根室の良さを子どもたちに伝えていかなければいけないなと思っています。

【 委 員 】

根室にずっといたいと思っている子どももいて、それも良いとは思いますが、一度根室から出て、違った町の様子を見て、戻った時に改めて自分の育った町の良さを感じることも大事だと思います。ずっと根室にいる人だけで町を作っていくのではなく、そういった出入りがある中で、良い町になっていけばいいのかなという気がしています。

【 教育長 】

これからの子どもたちに必要となるのは、「ジグソーパズル型の能力」に加え「レゴブロック型の能力」だと考えています。ジグソーパズルは、一つのピースに正解の場所はたった一つであり、その正解を探すものですが、レゴブロックは、一つ一つのパーツは小さくシンプルですが、組み合わせ次第で宇宙船にも家にも動物にも人の姿にもなり、町全体をつくりだすことも可能です。根室の子どもたちに、このような世界観自体をつくりだす能力を伸ばすことができればと考えています。

今後、ここで語った夢が市民に広がり、そこからまたどうすればいいのかをこの会議の中で皆さんとお話していければいいなと思っていますので、よろしく願いいたします。

午後2時10分 閉会